EL DIARIO VASCO

19/09/2021 1.040 € 3.285 €

Audiencia: 44.800 12.800 Tirada: Difusión: 12.800 Ocupación: 31,67% Sección: LOCAL DIARIO Frecuencia: Ámbito: PRENSA DIARIA Sector: INFORMACION GENERAL



El ganado vacuno pirenaico cuenta ya con su sello '100% raza autóctona'

Además se ha presentado una báscula para pesar el ganado en la propia explotación

A. D. C.

BAZTAN. INTIA, Aspina y la IGP Ternera de Navarra han presentado en Elizondo el proyecto piloto de 'autopesaje del ganado vacuno pirenaico de la IGP Ternera de Navarra con logotipo 100% autóctono' que el Gobierno de Navarra plantea para los próximos meses. Además, se presentaba el sello '100% raza autóctona pirenaica' que garantiza tanto el origen y la pureza de la raza como la alta calidad del producto. El

autopesaje de ganado permitirá mejorar la toma de datos como una mejora importante en la gestión de las explotaciones ganaderas y adaptada a las nuevas ne-

La presentación de este proyecto y del nuevo logotipo se realizó en Elizondo y en ella participaron Mikel Nazabal coordinador de ganadería de la sociedad pública IN-TIA, Patxi Aranguren de Aspina y Carmen Díaz de Cerio, secretaria técnica de la IGP Ternera de Navarra. Este sello '100% raza autóctona' está promovido por el Ministerio de Agricultura Pesca y Alimentación, y se trata de una herramienta para que las asociaciones de raza pura puedan añadir el nombre de la raza a los productos, en este caso carne, que obtenemos de los animales con una determinada pureza racial.

Conaspi (Confederación de Asociaciones de Criadores de ganado Vacuno Pirenaico), elaboró un pliego de condiciones donde se recogen todos los requisitos para que cualquier profesional del sector ganadero, comercial o sala de despiece que así lo estime oportuno, pueda utilizar el logotipo '100% autóctona pirenaica'. El nuevo logotipo compartirá su imagen con el que va existe de la IGP Ternera de Navarra y que lleva más de 25 años en el mercado navarro, de forma que ambos sellos aparecerán en el producto final. De hecho, ya podemos encontrar esta carne en



La presentación de ayer en Elizondo. INTIA

las carnicerías inscritas y se prevé que en un futuro más o menos inmediato, pueda encontrarse también añojo y vaca con logotipo '100% autóctono pirenaico'.

Aspina, la Asociación de Criadores de Ganado Vacuno Pirenaico de Navarra es la responsable de la gestión y desarrollo del Pro-grama de Cría de la Raza Pirenaica en la Comunidad Foral de Navarra. Entre otras muchas labores, una muy importante para llevar a cabo el Programa de Mejora de la raza, consiste en la toma de pesos de los terneros a diferentes edades. para después elegir a aquellos individuos que meiores características puedan transmitir a su descendencia.

Este proceso es fundamental para poder llevar a cabo el programa de mejora en relación al sello IGP Ternera de Navarra y al logotipo 100% autóctono. Así, el proyecto responde a una necesidad que se considera crucial para poder seguir recogiendo datos del peso de los animales a través del 'autocontrol', es decir, que el sector ganadero pueda pesar sus terneros en su propia explotación.